Obiekttvp:	TableOfContent

Zeitschrift: Wohnen

Band (Jahr): 65 (1990)

Heft 10: **Heizung, Energie**

PDF erstellt am: 17.07.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Zeitschrift für Wohnungsbau und Wohnungswesen

10/1990

Editorial

Inhalt

Editorial

Liebe Leserin, lieber Leser

Die Lage am Golf bleibt angespannt. Eine sinnvolle, zukunftsträchtige Lösung ist noch immer nicht in Sicht. Unterdessen ziehen die Preise für Erdöl stetig an. Wir, Mieterinnen und Mieter, aber auch Hausbesitzer müssen uns damit vertraut machen, dass im kommenden Jahr keine Rückzahlungen mehr aus der Heizkostenabrechnung an uns zurückfliessen werden. Dies um so mehr dann, wenn nach einer Reihe von (zu) warmen Wintern wieder einmal eine normale Kälteperiode ins Haus steht. Ist dies Grund genug, nach neuen Möglichkeiten zur Einsparung von Heizenergie zu suchen?

Dass schon lange nicht mehr von Utopien die Rede ist, beweisen zwei Baugenossenschaften. Sie haben in jüngster Zeit ihre Heizanlagen erneuert und sind dabei neue Wege gegangen. Interessiert? Dann lesen Sie unsere Beiträge ab Seite

6 in dieser Nummer.

Im Leitartikel befasst sich Willi Morger – wie jedes Jahr - mit den Jahresabschlüssen einer repräsentativen Anzahl von Baugenossenschaften. Die ermittelten Zahlenwerte geben allen Verwaltungen und Vorständen hilfreiche Vergleichswerte mit den eigenen Statistiken. Interessant dürfte die zum Schluss aufgeworfene Frage sein: «Was sind kostendeckende Mieten?» Die Antwort darauf können wir noch nicht liefern. Dafür sind wir auf Ihre eigenen Erfahrungen gespannt. Benützen Sie die Gelegenheit, sich zu diesem Thema in einer der nächsten Ausgaben von «das wohnen» zu äussern. Besten Dank zum voraus.

Herzliche Grüsse Bruno Burri

Leitartikel Ruhe vor dem Sturm von Willi Morger 3 Heizung/Energie Wärmekraftkoppelung in Basel 6 Warmwasser mit Wärmepumpe Sonnenkraft für Heizanlagen 10 Serie Ökologisches Bauen Regelkreise anstatt Gesetze 13 Rubriken Chronik 14 Mieter/Haushalt 17 ABZ 19 Markt 20 Leserecho 23 Magazin 24

In der nächsten Ausgabe:

Küche/Bad



Zum Titelbild

Basis für kreatives Schaffen ist neben Wissen und Können auch Engagement und Motivation. Dazu gehören unsere Büros in einer ehemaligen, durch uns erneuerten Farbenfabrik im zurzeit vielleicht lebendigsten Zürcher Stadtquartier. Das Bild zeigt das zweckmässig und geschmackvoll erneuerte Gebäude an der Neugasse in Zürich. Schauen Sie herein, auf den Seiten 20/21! Meier + Steinauer AG, Architekten.

Foto: Meier + Steinauer